

Avec le Père Richard Fyda

MIEUX CONNAÎTRE LA SOCIÉTAS CHRISTI

Le Père Richard Fyda, d'origine polonaise, est membre de la Congrégation religieuse de droit pontifical Societas Christi. Il vient d'arriver dans le diocèse, au service des communautés polonaises du Creusot et de Montceau-les-Mines. Arrivé en France en 1987, après ses études de théologie, il a vécu en mission dans différents diocèses, dont le diocèse d'Autun dans les années 1998-2000. Il se présente pour les lecteurs d'Eglise d'Autun.



Le Père Richard a choisi d'être proche de ses compatriotes polonais en France.

à L'Université Catholique de Lublin. Quelques années plus tard, il a été mon professeur de théologie pastorale au séminaire de notre congrégation. Depuis plus de 44 ans, je suis donc religieux et membre de la Societas Christi et depuis 37ans, je suis prêtre.

Quelle est votre mission particulière au sein de la Societas Christi ?

J'ai choisi de devenir un étranger, pour vivre et

comprendre leur sort, leur vie. Grâce à cette vie d'émigré, je comprends mieux, sur ma propre expérience, pourquoi Jésus dans le passage sur le jugement dernier, dit aussi : « j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli » Mt 25,35. Notre mission, très concrètement, est d'accompagner les émigrés polonais partout où ils vivent. Depuis 35 ans, je suis en mission en France. Elle a commencé, très simplement. Le vicaire général de la Société du Christ m'a dit en

Père Richard, comment avez-vous vécu votre appel à la prêtrise ?

Mon appel à la prêtrise, je l'ai senti assez tôt, dans ma jeunesse. Je le fais mûrir en choisissant un parcours pas très habituel : écoles du métier et travail dans une usine, à l'époque plus de 7000 ouvriers. Mon choix de la congrégation vient d'une rencontre en 1974 avec un prêtre de la Société du Christ qui avait été en étude

La proximité de nos PME la force d'un groupe

POMPES FUNÈBRES AIMARD

Contrats obsèques

www.pompes-funebres-aimard.fr
27, rue de Paris - 71400 AUTUN

03 85 86 96 50 - 24h/24



Les membres de la Societas Christi autour de Mgr Rivière récemment à Paray-le-Monial

1987 : « tu partiras en France ! » Ma réponse a été : « je ne connais pas la langue ! » Sa réponse : « tu vas apprendre ». Voilà comment « marche » la volonté de Dieu ! Je n'avais jamais pensé partir en mission en France : j'apprenais, à l'époque, l'anglais et l'allemand et le russe !

Quelle est votre mission dans le diocèse d'Autun ?

Ma mission dans le diocèse d'Autun, est liée à la mission de ma congrégation, et ma mission en France est d'accompagner l'émigration polonaise et les personnes

d'origine polonaise qui le désirent sur le chemin vers Dieu et dans l'Eglise catholique de France. Je suis donc nommé comme l'aumônier, « curé » des communautés polonaises dans notre diocèse : au Creusot, à Montceau-les-Mines et à Saint-Vallier. En réalité cette mission touche le territoire du diocèse d'Autun, donc, je vais faire des kilomètres !

Ce qui fait le cœur de votre foi en Christ ?

C'est Lui qui m'a choisi, c'est Lui qui me garde depuis 37 ans à son service et au service de son Eglise. C'est aussi Lui qui me repose très souvent la question, posée un jour à Pierre : « Est-ce que tu m'aimes ? » et je lui réponds avec l'humilité : « Seigneur, tu sais tout : tu sais bien que je t'aime » Jn 21,17. Le mot clé et ma petite devise : la persévérance qui rejoint la parole du Christ : « C'est par votre persévérance que vous garderez votre vie » et « vous serez sauvés ». Lc 21,19. ■

Anne Jacquemot



ENT. GIRARDON
ZA de Pretin
71120 CHAROLLES
03 85 88 35 99
contact@entreprise-girardon.com
PLATRERIE - PEINTURE - ISOLATION
AMENAGEMENT INTERIEUR

Avec ses frères prêtres de Societas Christi

LE PÈRE RICHARD EN RETRAITE À PARAY-LE-MONIAL AUTOUR DE MGR RIVIÈRE



Le Père Richard concélébre l'eucharistie présidée par Mgr Rivière lors de la retraite à Paray

Presque à la veille de la fête de Sainte Marguerite-Marie, les prêtres se sont réunis à Paray-Le-Monial pour une journée communautaire de recollection. Sur le lieu même où le Christ a rappelé à Sainte Marguerite-Marie son amour infini pour chaque être humain et a parlé de la nécessité de compenser la froideur et l'ingratitude du cœur humain. Les prêtres ont déposé les fruits à venir du prochain Chapitre général extraordinaire.

Pour chacun d'entre eux, séjourner à Paray-le-Monial, visiter les lieux liés à la vie et au ministère de Sainte Marguerite-Marie et de Saint Claude La Colombière a été une opportunité spirituelle formidable. Les fêtes liturgiques autour de Sainte Marguerite-Marie Alacoque, ainsi que celles de Saint Jean XXIII, du Bienheureux Honorat Koźmiński, de Sainte Thérèse de L'Enfant Jésus et de Sainte Edwige de Silésie ont été des temps de célébrations de journées mensuelles de recollection

dans plusieurs des communautés Societas Christi. En dehors de la Province française, de telles réunions de prière ont lieu dans la Province anglaise, accompagnées de la visite canonique du Supérieur Général de la Congrégation, et en Pologne, en Poméranie occidentale, dans des maisons à Poznań et Puszczkowo.

Qui sont les prêtres de la Société du Christ pour les émigrés polonais ?

Cette congrégation polonaise, de droit pontifical, a été fondée le 8 septembre 1932 par le Cardinal Auguste Hlond, primat de Pologne (1881-1948). Son charisme est d'accompagner les Polonais qui vivent hors de leur pays. La devise de l'Institut est : « Tout pour Dieu et l'émigration polonaise ».

La Congrégation compte plus de 400 membres. Les prêtres et frères sont en mission sur tous les continents, dans 20 pays. La Congrégation est reconnue par l'État français et l'Église de France. La majorité des prêtres vivant en France ont aussi la nationalité française. La Province franco-espagnole et Portugal compte 22 prêtres.

En France, ils accompagnent leurs compatriotes dans les diocèses d'Arras, Cambrai, Lille, Pontoise, Versailles, Saint-Denis, Metz, Dijon, Autun, Saint-Étienne, Fréjus-Toulon. La maison provinciale se situe à Aulnay-sous-Bois. Dans le diocèse d'Autun, la Congrégation Societas Christ est en mission depuis les années 1980.

La mission de la Congrégation

La Société du Christ pour les émigrants de Pologne, en accomplissant sa mission au sein de l'Eglise universelle, participe à l'apostolat pour les compatriotes demeurant hors du pays. La spiritualité de la Société du Christ découlant de la vie monastique et sacerdotale est basée sur le charisme de son fondateur, Serviteur de Dieu cardinal August Hlond.

La mission de la Congrégation résulte aussi de traditions postérieures, élaborées par la communauté, surtout dirigée par le 1er supérieur général, cofondateur, Serviteur de Dieu, le Père Ignacy Posadzy. La préoccupation pour les immigrants polonais, au sens large de ce mot, ne se limite pas uniquement au service pastoral. Dans les provinces étrangères, outre le travail pastoral, on tient beaucoup au maintien du saint esprit patriotique, de la vie sociale et culture polonaises. A ces fins, on utilise tous les moyens de communication disponibles : émissions à la radio en

polonais, édition des revues paroissiales et des périodiques, sites Internet, etc.

Les grandes figures de la Societas Christi

Le Serviteur de Dieu Cardinal August Hlond est fils de la famille salésienne, 1er évêque du diocèse de Silésie, métropolitain de Gniezno, Poznań et Varsovie. Primat de Pologne en 1926, ce fut un vrai homme d'Etat et le berger préoccupé de notre nation. C'est un des plus grands hiérarques de l'Eglise dans l'histoire de Pologne.

Le Père Ignacy Posadzy (1898-1984), Serviteur de Dieu, est le cofondateur de la Société du Christ, et les « chrystusowcy » voient en lui, à côté du cardinal August Hlond, un père de la Congrégation. Dès le début, il a formé l'esprit des générations suivantes de la 1ère moitié d'existence de la Société. Il est mort en odeur de sainteté en 1984 chez lui à Puszczykowo. ■



ALPHA NUMÉRIQ
de l'idée à l'imprimé



STUDIO
PAO



ATELIERS
Numérique
& offset



ATELIER
GRAND
FORMAT



ATELIER
ÉTIQUETTES
CARTONNAGE



Accompagnement
MARKETING
DIRECT

Imprimés de **GESTION** Documents de **COMMUNICATION** **GRANDS** formats Étiquetage// **CARTONNAGE**



03 85 24 84 12 - Mail : contact71@alphanumeriq.fr
Bd de l'Hippodrome | ZA Les Charmes | **71600 PARAY-LE-MONIAL**
Agences/Studio/Ateliers : **MOULINS [03]** - **MONTCEAU-LES-MINES [71]** - **BOURBON-LANCY [71]**